



FRENTE POLÍTICOS

1. Extrañeza. La limpia en la empresa gubernamental Exportadora de Sal, adscrita a la Secretaría de Economía, ha sido una tarea incompleta, que podría concretar su actual director, **Raúl Franco Morones**. De 1996 a 2020, surgieron pruebas sobre hechos de corrupción y defraudación fiscal detectados por la UIF, además de que aún tiene casos laborales pendientes de resolver. La semana pasada se convocó a sesión de Consejo de Administración. Ahí, una presencia llamó la atención, la del abogado **Luis A. Armenta Pico**, del despacho ABB Abogados, quien al llegar presentó sorpresivamente su renuncia. ¿De cuándo acá sesionan con litigantes de por medio?, ¿algo temen? o ¿es sólo un caso más para sospechar?

2. No hay mal que por bien no venga. El presidente nacional de Morena, **Mario Delgado**, indicó que la permanencia o salida del senador **Ricardo Monreal** del grupo parlamentario del partido será decisión de sus integrantes. Al ser cuestionado sobre el destino del también presidente de la Jucopo en el Senado, **Delgado** indicó que Morena no interviene en la vida interna de las fracciones parlamentarias: "Es una decisión de las y los senadores. El partido no interviene en la vida interna de las fracciones parlamentarias", y sostuvo que la figura del senador zacatecano ha sumado a Morena y, mientras así sea, no se debe rechazar a nadie. **Monreal** suma para Morena más que muchos militantes y miembros de la cúpula juntos. Ojo ahí.

3. Sombrerazo ajeno. Vaya caravana que hizo **Miguel Torruco Garza**, diputado federal y secretario de la Comisión de Relaciones Exteriores. Entregó ayer a **Andrés Manuel López Obrador** una

impresión tamaño familiar de la imagen tomada por el fotógrafo profesional **José Antonio Rojas** en la que se observa al primer mandatario en la marcha del pasado 27 de noviembre, arropado por la gente. La mala es que **Torruco Garza** intentó comprar al fotógrafo los derechos de la imagen, pero la imprimió sin permiso y no desembolsó ni un quinto. Por lo pronto, ya fue evidenciado en redes. Que se disculpe o que pague, dice la campaña en su contra. Él se la buscó.

4. Trascendencia internacional. El alto comisionado de la Naciones Unidas para los Derechos Humanos, **Volker Türk**, llamó a las autoridades en México a garantizar la seguridad del trabajo periodístico evitando fomentar la violencia contra los medios. El mensaje del funcionario de la ONU lo realizó cinco días después del atentado que sufrió **Ciro Gómez Leyva**, titular del noticiero estelar de **Imagen Televisión**. **Türk** urgió al gobierno federal a "cumplir con su obligación de garantizar" la seguridad de los profesionales de los medios de comunicación, en un escenario que ha convertido a México en el país más riesgoso para ejercer el periodismo. Mucho ayudaría para la tranquilidad social dejar actuar a las autoridades. Ésas que juraron no mentir y no traicionar.

5. Echando montón. El coordinador de Morena, **Ignacio Mier**, adelantó que la prioridad de su bancada para el próximo año será el proceso de elección de los cuatro consejeros del INE para los siguientes nueve años (2023-2032). Manifestó como prioridad el relevo de los consejeros electorales **Lorenzo Córdova**, **Ciro Murayama**, **Adriana Favela** y **Roberto Ruiz**, quienes terminan su gestión el 3 de abril del siguiente año. El también presidente de la Jucopo de la Cámara baja rechazó que en el próximo proceso intervenga la CNDH e influya a favor de Morena en los integrantes del Comité Técnico de Evaluación, como ha acusado la oposición. Ante la poca confianza ciudadana, estaremos atentos.